La actividad de los guerrilleros en los Balcanes

Atenas, 14. — La comisión de la O.N.U. para los Balcanes ha ordenado a sus observadores en la frontera búlgara que reúnan pruebas para la elaboración de un informe a la Asamblea General del Organismo mundial de la actividad guerrillera que, al parecer, se realiza en dicha frontera, y que llevan a cabo alemanes procedentes de Bulgaria. - Efe.

GERONA. HOJA DEL LUNES EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Comunista detenido en Berlin

Berlin, 14. — El órgano oficial de lengua alemana de la Alta Comisaria norteamericana "News Zeitung" dice que el destacado comunista Muller, miembro del Gobierno de Bonn, de cuya expulsión del partido y detención se ha dado cuenta, fue aprehendido en la sede comunista de Berlin, bajo la acusación, se dice, de haber entregado a una potencia extranjera, secretos comunistas.

Año 1 - N.º 20

GERONA, 15 de Mayo de 1950

Precio 50 cts.

No podrá firmarse el tratado de paz con Alemania hasta que Rusia Jordania se niega a abandonar cambie su política actual

Los aliados occidentales están de acuerdo en que Alemania debe volver progresivamente a la comunidad de pueblos libres

La U.R.S.S. libra una guerra fría en lo militar, lo político, lo económico y lo propagandístico

DICE HOFFMAN EN NUEVA

Nueva York, 14. - Paul G. Hoffman, Administrador de la Cooperación Económica, ha declarado en la sesión de clausura de la Conferencia de Alcaldes de los Estaosd Unidos, que la Unión Soviética ha conquistado durante los cinco años de guerra fria, más territorio que lograra nación alguna a través de la Historia, mediante una guerra cruenta.

"Actualmente, dijo, el número de personas que obedecen la voz de Moscu, es cinco veces mayor que la población de los Estados Uni-

Hoffman, agregó que el Kremlin libra la guerra en frio, en los mismos cuatro frentes en que, generalmente se libran las guerras cruentas; el militar, el económico, el político y el de la propaganda. — Efe.

Texto de la declaración hecha por los tres ministros de Asuntos Exteriores después de su reunión de Londres

Londres, 14.—Los ministros de Asuntos Exteriores de Francia, Irados Unidos, que ha de darse a Estados Unidos y Gran Bretaña anunciaron esta tarde que se pro- la publicidad esta medianoche, ponen llevar a cabo planes para la reintegración de Alemania a la se sabe fué enviado el sábado comunión europea lo antes posible, en una declaración preparada después de la Conferencia de los tres grandes que terminó anoche Oriental. Se afirma en ella invi-

Los respectivos estadistas manifiestan su decisión de crear un grupo «de trabajo» de funcionarios que estudien el Estatuto de ocupación de Alemania y formule recomendaciones para la eliminación de los principales inconvenientes que para los países interesados se derivan del estado de guerra.

Los tres ministros de Asuntos Exteriores: Robert Schuman, de Francia: Ernst Bevin, de Gran Bretaña, y Dean Acheson, de Estados Unidos, declaran que no hay esperanza de concierto de Tratado de paz con Alemania len tanto Rusia se niegue a permitir al pueblo de su zona de ocupación nombre a sus compatriotas en una Alemania democrática y unida.

«De resultas de los acuerdos de Londres de junio de 1946 y de Washington de 1948, los Estamilitar y la Administración directa de los territorios ocupados que estaba en vigor desde 1945 por un régimen civil de sencilla supervisión. En virtud de este régimen, Alemania pudo elaborar una Constitución y proceder a la elaboración de elecciones libres,

La declaración tripartita dice reunir un Parlamento, constituir un Gobierno y elegir Presidente federal. El Gobierno general y los de los «Leander» pudieron hacerse cargo de la Administración y dos Unidos, Francia y el Reino del control de los asuntos inter-Unido constituyeron la Autoridad nos alemanes. Además, por el acuerdo de 13 de abril de 1949, los aliados decidieron aliviar la carga de las reparaciones de Alemania. Unos meses más tarde, el Protocolo de Peterson señala un acuerdo en concepto de repara-

> En el terreno de las relaciones internacionales que el Protocolo los representantes consulares y comerciales alemanes en el extranjero. Durante los últimos meses, las potencias occidentales dieron los pasos necesarlos para regular el acceso de la República Federal a cierto número de organizaciones internacionales, entre ellas la de Cooperación Económica Europea, Finalmente, la República federal fué invitada a

El progreso obtenido se ha hecho en gran parte gracias a la Altos Comisarios aliados, a quie-nes los tries ministros de Asuntos Exteriores se complacen en expresar de nuevo su total confianza. Los aliados están resueltos a el acuerdo de Washington de 1945, de que Alemania vuelva progrestvamente a la comunidad de pueblos libres de Europa, Cuando mente alcanzada, Alemania será la soberanía en el grado máximo comparible con la fase del régimen de ocupación. Este régimen está impuesto a los alemanes y a los aliados como consecuencia de la división de Alemania y de posiciones internacionales. Mientras no sea rectificada esta de Alemania y de Europa la presencia de los occidentales que 'e conducen por la senda que lleva a la finalidad más rápida po-

al Gobierno de la Confederación tan los occidentales a Rusia a cooperar en la formación de un Gobierno de toda Alemania, mediante celebración de elecciones en las cuatro zonas, y que prevé la creación en Londres de una comisión internacional para revisar el Estatulo de Ocupación de las Zonas Occidentales.

Londres, 14. — Radio Moscu califica das reundones de ministros de Asuntos Exteriores en la capital británica como nuevo paso hacia la tercera guerra mundial y confirmación oficial de las imposiciones de Estados Unidos sobre la Europa Occidental,

Londres, 14. — Radio Moscú da cuenta en una información de un centenar de palabras para el interior de la URSS de los coimunicados publicados en el citado proveyó la designación de acuerdo de los ministros de Asuntos Exteriores de Francia, Inglaterra y Norteamérica.

> No hace comentarios, También anuncia que han de ser publicados otros comunicados sobre Alemania - Efe.

Paris, 14. — Jean Monell, auitor del Pilan Cuatrienal francé de reconstrucción, ha salido en acción y al influjo de los tres avión para Londres con el fin de tratar con los ministros de Asuntos Exteriores de los tres grandes y con los tres altos comisarios occidentales en Alemania, perseguir la finalidad sentada en el proyeco de unión de carbonenos siderúrgicos francoalemanes. drán permanecer en el país,

Considera este territorio anexionado al suyo

la Palestina Oriental

esta mañana ha sido remitida la años de edad, se casó con Hogall. respuesta de Jordania al Comité que es cristiano, el mes pasado, Político de la Liga Arabe en Egip- en San Francisco, y la reina mato por medio del Ministerio de Asuntos Exteriores jordano.

En la respuesta se dice que las opuso, recientes elecciones demostraron la unildad del pueblo y su derecho a decidir su suerte, según manas con hombres de otros crese sabe de fuente generalmente bien informada.-Efe.

El Cairo, 14.—Con la excepción del representante del rey Abdullah se han reunido los miembros de la Comisión Política de la Liga Arabe para tratar del documiento entregado por el ministro de Asuntos Exteriores de Jordania y que se considera constituye una negativa del país a considerar provisional la unión de mismo de la Palestina Oriental

De fuente fidedigna se afirma que Egipto insiste en que la actuación del Gobierno de Ammán es una violación de la Carta de la Liga Arabe.—Efe.

El Cairo, 14.—Se asegura que el primer ministro del Irak intervino enérgicamente, apoyado por su colega sirio, para evitar que la Liga Arabe adoptara medidas radicales para con Jordania, como consecuencia de la incorporación de la Palestina Oriental al Reino de Abdullah.

A la reunión de la Comisión Política de la Liga celebrada esta mañana con caracter no oficial en el Ministerio de Asuntos Exteriores egipcio, no asistieron representantes jordanos ni del Gobierno palestinės.

A la salida, el Secretarlo general del Organismo pan-árabe dijo que no se había dado paso alguno hacia la cuestión de la Palestina Oriental.—Efe.

Washington, 14.—El rey Faruk partamento de Estado norteamericano que su Cobierno anulara los pasaportes de su hermana Fătima de su esposa Riat y el de la reina Cazli, por decisión de Gobierno egipcio. Para invalidar los visados norteamericanos de estes pasaportes, correspondiendo a las autoridades de los Estados Unidos el determinar si las referidas tres personas po-

Amman 14.- A las nueve de La princesa, que cuenta 19 dre dió su consentimiento para el enlace, pero el rey Faruk se

> La religión musu mana prohibe el casamiento de mujeres musuldos religiosos.—Efe

> Cannes, 14.—Han iniciado su segunda luna de miel la princesa Fátima, dei Irán, y el súbdito norteamericano Vincent Lee Ciller que se casaron la semana pasada en Paris con arregio al rito musulman.

El matrimonio ha llegado a la Riviera francesa en el «tren azul», procedente de Paris.--Efe

El Catro, 14.—Once personas han muerto ahogadas al caer en un canal un autobus con viaje-

El accidente se produjo varios cilómetros al norte de la capital egipcia.-Efe.

Depósitos de armas descubiertos en Turín y Génova

Turin, 14. - La Comandanicia de Carabinieri informa que ta Policia se ha incautado en esta ciudad y en Génova durante el pasado m e s de 193 ametralladoras, 168 fusiles, 132 pistolas, 41 poyectiles de mortero, 406 bombas de mano y numerosas municiones.

La mayor parte de este matierial estaba almaceniado en extablecimientos industrialies y detenidos 12 obreros por tenencia ilicita de armas y explosivos - Efe.

de Egipto ha informado al De- Un Millón de peregrinos han sido recididos por el Papa

EN LO QUE HA TRANSCURRIDO DEL ANO SANTO

Roma, 14.—En lo que ha transcurrido de Año Santo ha recibido el Papa Pio XII el homenaje de más de un millón de peregrinos procedentes de todos los paises del mundo, ya en audiencias privadas o especiales, ya en las generalmente celebradas en la Basilica de San Pedro.

Ha habido dia en que el Santo Padre concedió hasta 65 audiencias especiales, desoyendo los consejos de los médicos que le recomiendan la disminución de sus actividades.

No se cuentan en aquella cifra de más de un millón de peregrinos a los 500,000 católicos que acudieron a la ceremonia inaugural del Año Santo en la Basilica Vaticana el día 24 de diciembre del año pasado, ni los otros tantos que se congregaron en la plaza de San Pedro el Domingo de Resurrección,-Efe.

Rioma, 14, - S. S. Pio XII, hā recibildo en el patio de San Dámaso del Palacio Apostólico, a los tabajadores católicos italia. nos Entre ellos las 3.000 muchāchas del Servicio Comestibles, en conmemoración de la Encidica "de Rerum Novarum", de a que se cumple el 40 aniversario. = Efe.

Viene a España el Jalifa

Seminaristas chinos estudiarán en nuestro país

las diez ha cruzado el Estrecho bao los jóvenes chinos José Chu de Gibraltar con dirección a la José Hog y Juan Lin, acompa-Peninsula, el Jalifa del Protec- nados del padre de la Compatorado español de Marruecos, ñía de Jesús, Tchno, de ía misprincesa Fálima y de su herimano el emir Mohamed y del doctor Aramaña, teniente coronel director del Hospital Militar de Tetuán y médico de Su Alteza Imperiali.

Al Hegar Su Alleza Imperial al muelle de España, le rindió honores una compañía con bandera y la banda del Grupo de Regulares de Ceuta, núm 3, de guarnición en la plaza.

Su Alteza Imperial el Jalifa y sus acompañantes se proponen disfrutar de una temporada de descanso en la residencia de Madrijd. — Cifira.

Bilbao, 14. - De su pais, via

Hecho milagroso en Fátima

Lisboa, 14. - Durante las ceremonias celebradas hoy en Fátima se sintió repentinamente curado el enfermo Juan Martiedad, que desde hace tres, sulisis de la pierna derecha.

automovil; al Santuario fue con- meda, modello de obra humanila imagen de la Virgen pasaba ante el enfermo en el interior del Santuario, Juan Martinho se puso en pie y comienzó a andar sin la menor dificultad

Ceuta, 14. - Esta mañana a Francia, han llegado hoy a Bil-Muliey el Hassari, acompañadol ma nacionalidad que vienen a continuar due equidine superiores en España. Se holspediaron en la Universidad de Deusto, De aqui irán a Madrid, donde fijarán su resildenicia. — Cifra.

> Tarifa, 14. - En el salón de actos del Ayuntamiento, se ha cellebraido esta tande, a entrega a lias veintiuna familias de las victimas del pesquero 'Los Mellizos, de esta matricula, que naufragó en el Estrecho. El importe de la suscripción local, a la que han contribuido con importantisimas cantidades el Sindicato nacional de la Pesca, el Consorcio nacional Almacenero, el gebernador militar del Campo de Gibralltar y otras autori-

Presidieron el acto el alcalide, el comandante militar, jerarquias de Cofradias de Pescadores y el delegado de la Mutuallidald de Seguros del Mar con otras repesentacionel. La susnho de Silva, de 21 años de cipción fue distibuida según el número de hijos y se hizo y se fria tuberculosis seca con pará- hizo un donativo de 4.868 pesetas con 40 centimos para el Or-Juan fue hoy por primera vez felinato del Instituto Social de la a Fátima realizando el viaje en Marina de Sanlúcar de Barraducido en una camilla. Cuando taria donde en la actualidad se efectúa la construcción de nuevois pabellones para dar mayor acogida para su educación a ios huérfanos de los desaparecidos en aquella trágica tarde.

sible.»-Efe. Bonn, 14 - El texto de la dediaración sobre Allemania de los

esta situación haya sido total Mao-Tse-Tung insiste en que liberada de los controles a que sigue sujeta y le será concedida sean expulsados de la ONU los representantes nacionalistas

Dice que el régimen rojo es el único legal en China

información comunista dice que el Jefe del Cobierno rojo ha disituación, tendrá que subsistir, rigido un telegrama a la Secrede acuerdo con el interes común taria de las Naciones Unidas y a algunas de las organizaciones afiliadas, reiterando que el regimen de Pekin constituye el unico legal de China y que, por consiguiente, deben ser expulsadas de la Organización internacional las representaciones de la China nacionalista

de Francia, Gran Bretaña y Es-I mentación y Agricultura y a la munistas chinos - Efe.

Hongkong, 14.-La agencia de Organización mundial de Meteo-

Hongkong, 14.-Radio Pekin anuncia que 22,000 soldados éstán construyendo una via férrea de 240 kilómetros para unir e resto de la red ferroviaria de Chi-

Hongkong, 14. - Segun comunican de Manila a la Agen-Se agrega que la mencionada cia United Press, el Cobierno ficomunicación ha sido dirigida lipino muestra preocupación por ministros de Asuntos Exteriores también a la Organización de Ati- las reixindicaciones de los co-

Arxiu Municipal de Girona. Hoja del Lunes. 15/5/1950. Page 1

El Gerona y el Tarrasa empataron a 3 tantos

Franch y Sierra marcaron por el Gerona

Buen rendimiento de todo el equipo

En siete días...

PASO UN BOXEADOR

Luis Romero, el indiscutible púgil europeo, ha regresado inesperadamiente de Paris, Romero estuvo un dia ienteto en Figueras, gozando de sus Ferias. Dicese que guarda un recuerdo tan agradable de la ciudad ampurddanesa que está dispuesto a actuar en una velada benéfica. Los figuerenses están de suerte...

HOCKEY INTERNACIONAL

En la pista de Vista Alegre se jugo un encuentro de hockey sobre patines entre el actual subcampeón de Cataluña, el Gerona, y et actual campeón francés, el A.S.P.T.T. de Burdeos, Los galos, tras una excelente actuación, nos pegaron una no muy discreta paliza...

A VELOCIDAD REGULADA

Muchos participantes reunión el Primer Premio Ampurdan. Los ases gerundenses rodaron por nuestras carreteras con buen acierto y a unos 70 kilómetros de promedio. La cual cosa no deja de alegrarnos, ya que el asfalto de las pistas en nada se parecía al del Circuito de Montjuich, pongamos por caso...

CABALLEROS DEL DEPORTE

El Barcelona, equipo acostumbrado a ganar más que a perder, no ha sabido digerir los reveses de la temporada presente. Tiene la intención de licenciar a casi todo el cuadro de profesionales. Sólo se salvarán unos cuantos: los que defendieron a todo honor la histórica camiseta azulgrana, al frente de los cuales nadie omite de citar a Curta... LUCHA EN EL COSO

Corre el insistente rumor de que próximamente actuará en Gerona, en la plaza de toros, el gran catcher Tarrés. Celebrariamos que se llevara a cabo la velada, pues siempre interesa contemplar a un deportista destacado...

El próximo jueves vendrá a nuestra ciudad el equipo del-Mataró para contender contra el del Gerona. Los mataronenses hacia dias que no habian desfilado por Vista Alegre. Veremos qué tal se portan...

Jaime SUREDA PRAT

Por buen margen venció el G.E. y E.G. al C.A. Barcelonés

En el campeonato de Cataluña por equipos

La nota característica fué la flojedad de las marcas

Ayer, en la pista del G.E. y E.G. se celebró, correspondiente al campeonato de Cataluña por equipos, un encuentro entre los citados Clubs y con los siguientes resultados:

PESO:

Bastit (G), 11'39 metros.
 Fit'a (G), 10'92,

Continúa el campeonato de Baloncesto de la S.F.

La jornada del viernes transcurrió con la celebración de los siguientes partidos:

Carmelitas Comercio - Instituto Nacional Enseñanza Media, Ganó el primero por 9 tantos a 8.

Alineaciones: Instituto: C. Conzález (3), C. Muñoz, E. Ribas (1), A. Figueras, M. Oliva (4), A. M.ª

Por la mañana se jugó un partido entre V.E.N. y S.1.C. La victoria fue del V.E.N. por 6 tantos

equipos E.C.A.M. y J.A,N D.1. Superioridad muy marcada en las

lez (6), M. Vidal, R. Piñol, T Pou C. Mediña

nat (4), M. Ferrer, A. Vehi, A Maria Sureda.

E.C.A.M.: R. Serra (6), M. Coll (4), 1, Brugeras C. Santalo.

3. Jarque (B).

ALTURA

1. Gratacós (C), 1'56 metros.

2. Metge (G), 1'56.

3. Grau (B).

4. Piñol (B).

1.500 METROS

Casas (G), 4' 21" 2-10.

Fort (G), 4' 34".

Villaespesa (B).

Brunet (B).

1. Fita (C), 29'82 metros,

Bastit (G), 27'49.

Jarque (B).

Mendez (G), 12'02 metros

Rodriguez (G).

3. Piñol (B).

400 METROS

1. Ros (G), 53"

Ciménez (B)

JABALINA

1. Fita (G), 44'41 metros. Plajas (G), 37'81.

Jarque (B). Piñol (B).

5,000 METROS

Casas (G), 17' 44" 6-10.

Clavero (C), 18 03 2-10.

Brunet (B) Villaespesa (B)

Este encuentro ha sido el más flojo en marcas por ambos con- Tarrasa 3 0 3 0 8 8 3

Como siempre que el visitante pertenece a una categoría superior, era esperada con interés la visita del Gerona C de F., que serviria para justipreciar la valia de los componentes del Ta-

rasa y particularmente de algu-

nos elementos que se alinearon en plan de pruebã.

Si no en idénticas, si en anáaogas condiciones se encontraba el Gerona por lo que a probaturas o acoplamientos se refiere Sobre las mismas, y el conjunto en general, la impresión fué netamente favorable. De reafirmarse en próximos partidos, podríamos encontrar la base del equipo para la próxilma temporada. Hay juventud y por lo tanto en. tusiasmo, y ésta fué la nota destacada pon pante de tolons los jugadores gerundenses, que prodigaron también aciertos por igual, ya que no cabe hacer distiniciones particulares y si elogiarlos a todos por en tesón pues-

to en la lucha. Si en cuanto a ligazón es imposible existiera en su totalidad, la volunad de los nuevos frente al saber de los veteranos, dió como resultado una buena tarde de futbol y un resultado honorable, que pudo haberse traducido en victoria a poco que la suente hubiera favorecido a nuestros colores.

Hubo alltibajos en el marcador. A los 30 minutos de juego señallaba un esperanzador 3 a 0 a favor de los genundenses. Los gró el Tarrasa su primer tanto antes de llegar al descanso, para en la segunda mitad obtener dos máis que le representaban la igualada.

Contra lo que puede hacer presumir la variación del mareador, el juego no decayó por ningún lado en ningún momen-

Los tantos gerundense fueron logrados por Franch (primero y terceno) y Sierra.

El Gerona alineó a: Pujolrás; Tremoleda, Miarnau, Fábregas: Costa, Trias, Franch, Pujolrás, Sierra, Xirau y Armengol.

Bordils, 1 - Flassá, 4

Bordils, 14. (De nuestro corresponsal).—El partido jugado esta tarde en el campo del Bordils ha sido sumamente emocionante y magnifico pues el juego desarro-Ilado ha sido muy reñido, debido a la rivalidad existente entre ambos ecuipos desde la formación de los citados Clubs para dichas competiciones deportivas

Ambas porterias han pasado verdaderos momentos ide peligro y al final del encuentro ha ganado el Flassá por mejor suerte en el tiro a gol.

Da comienzo el partido y a los quince minutos el Flassa togra el primer gol de la tarde, y a te. Tres hombres que saben lo que los diecinueve y treinta y nueve es deporte, porque lo han vivido minutes por mediación de Ga!cerán, el Flassá logra el segundo y tercer goles, llegándose al final de la primera parte con el resultado de fres a cero a favor de! equipo visitante.

A los diez minutos de la segunda parte es castigado el Flassá con penalty y ejecutado por Bonet, el Bordils consigue el pri mero y unico go! de la tarde.

A los catorce minutos, por mediación de Ribas, el Flassá logra el cuarto y último gol de dicho encuentro.

La labor del colegiado señor Cassa ha sido muy deficiente.

Los equipos, a sus órdenes, se alinearon de la siguiente forma: BORDILS: Perich; Dimas Agell; Pericot, Pell, Bonet; Pla, Gargan-

ta, San Sebastiá y Congost FLASSA: Carolá; Planas, Juano. la; Puig, Vidal, Mascort; Galcerán, Martí, Ribas, Coll y Brugués.

OLL1RUM

España - Portugal en Tenis de Mesa dominado a placer batiendo por

La selección española

Barcelona, 14. - Ha sido seleccionado el esquipo español de tenis de mesa que contenderá contra el equipo portugués. Los jugadores seleccionados han sido Dujeso, campeón de España; Aguerri, campeón de Cataluña; Capdevilla y Gii, el cual actuará de capitán y entrenador

Cuartos de final

1 D A

Real Madrid-At, Madrid ... 6-3 At, Bilbao-Oviedo8-2 Valladolid-Sevilla 6-0 Santander-Valencia 3-0

PROMOCION SEGUNDA DIVISION

Caudal - Tortosa 3-1

Clasificación

Caudal 3 1 2 0 7 5 4 San Andrés 3 1 2 0 8 4 4 Logrofies 3 1 1 1 5 7 3

Huesca 3 1 1 1 5 5 3 Avilés 3 0 1 2 4 8 1

España Ind - Poblense ... 8-1 Igualada - Acero 4-0

Vinaroz - Manresa 4-3

Clasificación Manresa, España Industrial Igualada (y Vinaroz, 4 punitos;

COPA FEDERACION CATALANA to dei Allto Ampurdan, Granollers - Mollet 3-2

Tarrasa - Gerona 3-3 Mataró-Sabadell (aplazado). Clasificación

Granollers 3 2 0 1 10 9 4 Sabaidell 2 1 1 0 8 6 3 Mataró 2 1 1 0 7 4 3

COPA S. E. EL GENERALISIMO Jupiter - Badalona 1-2 Reus - Europa (aplazado).

Clasificación

Badalona, 5 puntos; San Martín, 3; Reus y Júpiter, 2; Europa

PARTIDO AMISTOSO

Sabadell - Español 4-7

Portugal - Inglaterra 3-5

Llansá - Agullana 0-6 selección catallana por 12-6,

Temaron pante 25 escopetas, que tras renilda competición es tablecieron la siguiente clasifica-

1, Don José Font 2, Excmo, señor Barón de Te-

3, don Conrado Font, 4, do_n V. Alonso.

Estos cuatro tiradores, ilega-

y Sans, 1.

PARTIDO INTERNACIONAL

TORNEO PRIMAVERA Llagostera - C. D. Gerona ... 0-2 Guixolense - Calonge 4-C

José font venció en el concurso de Tiro al Plato del Alto Amauedán

Con gran concurrencia de par- | rias sin cero y en su prolongalikipantes, se cellebro en Figue- ción alicanzaron hata los 26 blianras el Conicurso de Tiro all Pla- i cols consecutivos tirando desde 18 y 19 metros.

Los premios consistian en cuatro magnificas copas que fueron entregadas a los vencedores.

GERONA - HOJA DEL LUNES

RLA EIGURA PRESENTADA

Taller fotográfico S. Martí

CORT-REAL, 23.

GERONA

TELEFONO 2239

HERMENEGILDO CANALS

tario y Entrenador respectivamnesintiéndolo primero, practicandolo después, y continuandol ahora des-

de el puente de mando. Canals, el más popular y el más vivaracho. En primer puesto en cuanto a organización. Dinamismo en todo lo que se propone, que, deportivamente lo alcanza.

Este año será grande para la natación gerundense. Conmemoramos el 20 aniversario de la práctica oficial de la natación, a cuyo fin publicaremos un boletin con artículos especiales del Presidente. de la F. I. N. A., vicepresidente y Prseidente de la Federación Argentina, etc....

En lo deportivo está concentrada la visita a nuestra ciudad el 15 de Julio, del Ballet Acuático de "Sirenes Mava Club de Liege" (Bélgica),

El espiritu de la natación gerun- uno de los más destacados de Eudense posa en tres nombres: José ropa. En natación pura nos visi-Vázquez, Hermenegildo Canals y) tará el Sete, en cuyas filas figura Jorge Torroella. Presidente, Secre- Emile Viel, vencedor de la Travesia del Puerto de Barcelona en el año 1948.

> Salidas señaladas en principio hay los desplazamienots a Besiers el 22 de agosto, a Montpellier y a Sete, todas en calidad de devolución de visitas, y probables Narbonne, Nimes y Frontignan. Además, las clásicas participaciones en las travesias de Blanes, Bañolas y Puerto de Barcelona.

Nuestro propósito es ir incrementa do la natación, el más completo de los deportes.

Contamos al principio de temporada con 90 nadadores en plantilla. Y nosotros observamos a Hermenegildo Canals... 91, pues nos hemos enterado que hace pocos días se dió de alta Josè Canals Sabat, que promete ser un gran "triton".

GUIXOLENSE, 4; CALONGE, 0

tro corresponsal, por teléfono).-

El partido jugado esta tarde, en

el campo municipal de deportes,

correspondiente al Torneo de Pri-

mavera, ha merecido la máxima

te cor el resultado de 3 a 0 fa-

vorable al Guixolense, marcados

En la segunda parte cabe des-

tacar la buena actuación de los

jugadores locales Sala, Calvet y

Serps, este guardameta, que muy

bien ha sabido defenderla, y por

partie del Calonge el medio vo-

lante Faig, que durante todo este

tiempo ha podido sacarse con el

balón; pero cuando sólo faltaban

unos minutos para terminar el

encuentro es Sala, del Guixolen-

se quien consigue burlar a la de-

fensa adversaria y colocar en las

mallas el esférico, obteniendo el

cuarto y último tanto para el

El árbitro, señor Quintana, ha

estado bien, y a sus órdenes se

conjunto local

forma siguiente:

gueras y Subirá.

Ha terminado la primera par-

San Feliu de Guixols, (De nues-

G. B.

Foto-Copias, Entregas inmediatas

COPA PRIMAVERA

rivalidad.

LLANSA, 0 — AGULLANA, 6 Llansa, 15. (Por telefono de nuestro corresponsal).-El partido jugado esta tarde ha carecido de interés por la gran superioridad del Agullana que ha seis veces la puerta del Llansá, sin que estos lograran marcar ni el tanto del honor.

Se ha convertido pronto en una exhibición dentro el área del por Gotarra (2) y Martin (1). Llansá, que se mostró impotente para contener la avalancha.

Dirigió el encuentro el collegiado señor Porcell, a cuyas órdenes los equipos se alinearon de la isguiente forma: LLANSA: Riera: Compte 1, He-

rais 1, Compte 11; Jofre, Gros; Fabriegas, Heriais 11, Torró, Rogó y Roigeir.

ACULLANA: Bota; Battle, Martinez, Pujolis; Salabert, Ubach; Suñer, Salella, Garcia, Oilveras y Quintana

Los tantos fueron logrados por Garcia (3), Oliveras (2) y Salellas El primer tiempo finaliizo con el resultado de 4 a 0, marcándoise lois otrois dois en la cntinuación, — M. SERRA,

En Barcelona fué vencido el Burdeos 1

Por 12 tantos a 6

Barcelona, 14. - En esta ciudad se ha celebrado un partido de hockey sobre patines entre una sellección barcelonesa y el ASPTIT de Burldeos Triunfó la

GUIXOLENSE: Serps; Canal, Rigau; Campos, Suñer, Serra; Gotarra, Calvet Sala, Puxó y Martin. CALONGE: Buenaventura: Valentin, Agrás: Reverter, Sánchez, Faig; Cano, Arenas Calvet, Fal-

CASSA, 7; HILARIENSE, 1

Cassá de la Selva, 14. (Por teléfono, de nuestro corresponsai). Se ha jugado este partido correspondiente al Torneo Primavera en el que los locales han infringido una severa derrota al Hilarienise.

El Cassá, durante casi todo el partido ha jugado a placer debido a la gran inferioridad del equipo contrincante,

El primer tiempo finalizó con el resultado de 2 a 1, inaugurando el marcador los visitantes de penality, y logrando dos tantos Barceló.

y el otro Salgas.

El árbitro señor, Saló mal. Alineaciones:

CASSA: Pi; Surós, Abras, Negre; Marti, Vilallonga: Grau, Burcet, Barceló, Pos y Saligas

Verdaguer, Porta, Cimeno; Mastibles de superar por colegiales. Mollet 2 0 0 2 4 8 C ron a las 15 tiradas reglamen- Primo de Rivera, 6, principal Torrent, Brugues 11 y Planas.

Arxiu Municipal de Girona. Hoja del Lunes. 15/5/1950. Page 2'

... Y EL JUEVES, FUTBOL

GRUPO A

jugadoras del E.C.A.M. que ganaron fácilmente por 10 a 4. Alineaciones: V.E.N.: M. Gonzá

GRUPO B

Por la tarde se enfrentaron los

S.I.C.: N. Serras, R. Cimber-

J.A.N.D.I.: M. Ferrer, N. Vidal. Soliva

4. Brunet (B).

DISCO

4. Villaespesa (B). TRIPLE

4. F. Piñol (B).

Gratacós (G). Barbil (B).

San Andrés - Logronés 4-0 Huesca - Avilés 4-2

PROMOCION TERCERA DIVISION

Poblense y Acero, 2.

ADMINISTRACION:

En el segundo tiempo el mismo jugador marcó tres nuevos: golies, consiguiendo uno Burcet

HILARIENSE: Puigdement; só, Serramitjá Brugués, Cors,

Cámara lenta

incógnita de un cantor "que las desmaya" y la felicidad de Mario Cabré

Bajo la lluvia, esa lluvia finisima que se entremezcla con la niebla y da a las cosas todo un tremolo de melancolia. Frank Sinatra «el cantor que las desmaya», pasea su inquietud por el paisaje de Tossa viendo cómo el mar se viste gozosamente de ruidosa espuma, al lanzarse contra las rocas y contra la suave pendiente de la playa. En su «chalet», al atisho panorámico de los acontecimientos, la dulce Ava permanece cautiva por el tiempo, sintiendo sobre si la enorme proyección de dos galanes que la rondan-iy por qué no!-le transmiten su mal de amores. El rumor del mar y el pesado vuelo de las gaviotas en un dia gris en nuestra Costa Brava, seguramente habrá inspirado las fecundas musas de ese famoso compositor que se llama Van Haumen y que ha acompañado en su viaje al protagonista de «Levando anclas», sirviendole de tema todo el romancesco afán dedl idolo de la Radio hacia la fulgurante estrella cinematográfica,

Frank Sinatra ha llegado a Tossa en pos de Ava, luego de entrevistarse con esta en el maravilloso marco de S'Agaro. Alto. delgado, facciones tipicas del «boy» neoyorquino, traslucia a la legua un vasto sentimiento de cansancio «Vengo a descansar-ha dicho-, a tomarme unas pequeñas vacaciones. A reponer un

poco mi garganta...»

Y la voz de Sinatra, tan rival de la de Bing Croshy, sonaba profundamente grave en la conversación que sostuvimos con él en Tossa, Enfundado en un largo impermeable, en el «hall» del «Hotel Ancora», iba firmando autógrafos sobre la etiqueta de varios discos que le iba dando el propietario. Sinatra, con su compositor, subió poco después en el «haiga» de Ava para correr a teléfonos, donde tenia concertada una conferencia con Nueva York...

Y allí arriba, cerca las nubes, a orillas de los acantilados de «Els Cars», la mansión de la bella «miss» Gardner, abria sus puertas para recibir a Mr. Al Lewin, a James Mason, a Sheila Sim, a Nigel Patrick a Warrender y a tantos destacados elementos que componen la dirección, la interpretación y la técnica de la película «Pandora». Ava obsequiaba a todos ellos con una fiesta intima, una fiesta a la que asistió, pero «de incógnito». Frank Sinatra, llevando como obsequio tres botellas de «champán» y varias tabletas de cualquier delicioso chocolate...

Mientras tanto, en nuestra ciudad, que recibia también la misma lluvia y la misma melancolia, nuestro compatriota Mario Cabre departia con sus compañeros de rodaje, y más tarde con nosotros, reflejando en la conversación que iniciamos junto a la barra del bar toda aquella tranquila y sosegada tranquilidad del que se sabe no se encuentra en un plano inferior. Los acontecimientos de Tossa, derivados de la meteórica llegada de Frank Sinatra no han cambiado un ápice—ha declarado el actor-torero—sus sentimientos ni el estado de las relaciones amorosas que el sostiene con Ava Gardner. La presencia de Sinatra no le sorprende ni le preocupa, y hasta el momento presente no abriga ningún temor de que «algo» enturbie la dicha y la felicidad que «ha cambiado el curso de su vida». Si no se ha trasladado a Tossa, como solia hacerlo en jornadas anteriores, se debe, ante todo--y esto va dirigido a la opinión pública que ya empezaba a tejer la cábala y la pequeña historia de unos amores desgraciados—a las exigencias de la productora, que le ha ordenado, a tenor de las exigencias del rodaje, que no se mueva de Gerona. Mario Cabre, pese y en contra de Frank Sinatra, sigue enamorado de la famosa protagonista de «El gran pecador», y lo que es más incontrovertible es que ella... ella no ha dejado de corresponderle.

Coliseo Imperial

"LO QUE CUESTA SER ESTRELLA" "CURRITO DE LA CRUZ"

Par la presente semana se ofrece al público la oportunidad de recrearse con la magistral interpretación del gran cómico de fama mundial Nils Poppe, que en "LO perado, cuya acción se desarrolla QUE CUESTA SER ESTRELLA", hace gala de sus inmensas facultades. tera del Canada, donde el persona-Secundan a este soberbio actor de la gracia y de la ironia Gaby Stemberg y Anna Lissa.

En "LO QUE CUESTA SER ESTREmensurable una serie de aditamentos que avalan desde el primer al último fotograma la calidad de la pelicula: bellas mujeres, música sincopada y, por encima de todo, el jocoso enredo de la trama, escrita exprofeso para lucimiento de este mago de la risa y de la carcajada que es Nils Pappe.

En este mismo local, además, complementará el programa la esperada reposición de la cinematografia nacional "CURRITO DE LA CRUZ", del gran director español, y conocido por todos nosotros, LUIS LUCIA. Poco hay que decir de esta pelicula que esta triunfando en paises extranieros por ser la que mejor ha reflejado nuestra fiesta nacional. El público gerundense tendra ocasión, otra vez, de calibrar en su justa medida triunfo tan efectivo y tan opoteosico.

Cine Moderno

"EL PARADOR DEL CAMINO"

El público conoce bastante a Richard Widmark, el actor que se ha impuesto por su gran calidad de "malo", cuya más alta expresión refleja el inolvidable film "La Calle sin nombre". El gangster cruel, sádico y enamorado de su oficio que encumbró a este notable artista queda pequeño en comparación con el nuevo personaje que nos ofrece en "EL PARADOR DEL CA-MINO", donde supera cuantos anteredentes pueda haber de los "villanos" más consagrados del séptimo

Ida Lupino ha estado bastante

Antonio PASTOR - FORASTER tiempo ausente de las pantallas mundiales, pero no ociosa, puesto que durante este tiempo, ha estado buscando un personaje de su gusto para interpretarlo en la pantalia, hasta que ha encontrado la obra de Margaret Cruen y Occar Saul, una historia dinamica, vivida, de un amor que tiene mucho de desesen un parador cercano a la fron-

rribles pasiones é intrigas. En "EL PARADOR DEL CAMINO" la violencia y pasion desenfrenada, tuvieron como epilogo una lucha a muerte.

je que Ida Lupino escogió se en-

cuentra envuelto en una red de te-

Como complemento la película del Oeste, con números musicales "EN ALAS DEL AMOR" por Gene Autry, Ann Miller, Jimmy Durante bajo la dirección de Joseph Stan-

Mañana, martes.



Teatro Albéniz

"EL HIJO DE ROBINSON DE LOS BOSQUES"

Llega a nuestras pantallas, con todo su cortejo de bizarrias y aventuras de extraordinaria sugestion, el continuador de "Robin Hood". héroe caballeresco que cautivó a los públicos. El hijo de aquel adalid medieval es digno de un progenitor. Valiente, audaz, enamorado, pone su vida y su espada al servicio de un joven rey amenazado por turbias intrigas, y consigue afirmarle en el trono de sus mayores. Pero el famoso Robin vive todavia, y ayuda a su hijo a triunfar de todos sus adversarios... "El HIJO DE ROBIN DE LOS BOSQUES" será la película más buscada por fos amantes de las emociones, y su magnifico "technicolor" avalora su acción espectacular, conducida magistralmente por los directores George Sherman y Henry Levin, con la incomparable interpretacion de Cornel Wilde y Anita Louse, y una técnica depurada.

De complementaria, la fina comedia dirigida por el mago de la ironia Erst Lubistch, "LO QUE PIENSAN LAS MUJERES", con Merle Oberon y Melvyn Douglas.

Salón Gran-Via "NOCHE DE REYES"

La popular obra de Carlos Arniches "NOCHE DE REYES", que en el teatro alcanzó un merecido éxito, lo revalida y acrecienta ahora con la versión cinematográfica dirigida por el joven y experto realizador LUIS LUCIA, el afortunado director de "Currito de la Cruz", "La Duquesa de Benameji", "La Princesa de los Ursinos" y tantos. otros fulgurantes éxitos de la cinematografia nacional.

LUIS LUCIA, supervisor taurino en la actualidad del film "Pandora", que se rueda en nuestra ciudad, ha recogido en "NOCHE DE REYES" cuanto constituye la obra originaria, fortaleza de ambiente y de tipos, saobr en el lengunaje, interés en la trama y sus personajes, emoción cruda, popular, airoso estilo y autentico sabor humano, perso servidos por los eficaces recursos del septimo arte, que no muestra pintura muerta de telones, sin trazos autenticos de naturaleza, y, por tanto, mayor viveza y nás cierta eficacia.

Interpretan "NOCHE DE REYES" Fernando Rey, Carmen de Lucio. Eduardo Fajardo y Carlota Bilbao. De complemento, "La Vida priva-da de walter Mitty", con Danny Kaye y Virginia Mayo.

Teatro Ultonia

COLISEO IMPERIAL

ESTRENO EN CAMALUNA DE LA GRACIOSA COMEDIA

con NILS POPPE, GABY STEMBERG y ANA LISA

Alegria y risa desde el primero al último fotograma.

La consagración del cómico más dinámico y optimista.

REESTRENO DE LA GRANDIOSA PRODUCCION «CIFESA»

Currito de la Cruz

con PEPIN MARTIN VAZQUEZ, JORGE MISTRAL

y NATI MISTRAL

Dirección: Luis Luncia

El mejor film del joven director Luis Lucia, supervisor

taurino de la película que se rueda en nuestra ciudad,

«Pandora y el holandes volador»

Música, bellas mujeres,

"EL PRINCIPE MENDIGO"

Por fin Hega a posotros la esperada joya cinematográfica más aplaudida en estos últimos tiempos: "EL PRINCIPE MENDIGO", y de la que es principal protagonista el veterano actor y repetidamente galardonado astro del cine murdial, Ronald Colman.

En "EL PRINCIPE MENDIGO" se narra la eterna historia de un amor tejida con el emocionante diapasón de luchas, intrigas y amorios en la rutilante corte del Califa de Bagdad. Un cuento más de "Las Mil y Una Noche" que el cine ha logrado plasmar con toda la fastuosa riqueza en él prover-

ASTIANTED SANS

ANN SHERIDAN

Esta hermosa actriz desciende en línea directa del célebre general Sheridan, de la Guerra de Secesión. Entre sus antepasados hay ingleses, irlandeses e indios cherokees, aunque la bellisima Anita no tiene ningún rasgo de piel roja.

Nació en Denton (Texas), y estudió en el State Teathers College. A continuación siguió algunos cursos de arte dramático y declamación. Acudió a un concurso organizado por una productora cinematográfica bajo el título de «En busca de la belleza» y obtuvo una de las primeras clasificaciones. Pero, entre todas las muchachas que se probaron, ella fué la única que consiguió un destacado papel y pudo seguir una brillante carrera artistica.

Ha sido protagonista de infinidad de películas para diversas productoras, pero, especialmente, para Warner Bros. Entre los titulos más destacados deben señalarse: «Edge of Darkness», «King: Row», «Thank Your Lucky Stars», «Shine en Harvest Moon», «The Animal Kingdom» y «The Unfaithuful». En España la hemos visto en «Ciudad de conquista» «La sentencia» y «El buen Sam».

Reportajes boda, foto-copias, material fotográfico, etc., etc.

Actuó en Gerona el Cuadro Escénico del Hospital Clínico barcelonés

Notable éxito de los distinguidos aficionados en el Teatro Municipal

Para representar en nuestro autocar, los componentes de Featro Municipal la obra «E's cuadro escénico aficionado que savis de Vilatrista», original de está formado por el personal fa-Rusiñol y Martinez Sierra, llega- cultativo de la sala «A» del Hosron ayer a nuestra ciudad, en pital Clínico de Barcelona.

|Esta semana se dará a conocer el fallo del Concurso provincial de Teatro

Esta semana se realizara el escrutinio del Concurso Teatral organizado por la Secretaria provincial de Educación y Descanso. El acto tendrá lugar, tale como marcan las bases del Concurso, en presencia del Secretario técnico de la mencionada Obra Sindical, así como del Juraido y todos ros actuantes y personas que deseen asistir.

Los premios que se otorgarán, según resultado de las respectivas puntuaciones emitidas por los miembros del Jurado en cada caso y depositadas en sobre cerrado, cor esponden a los con. juntos de Cuadro y a las interpretaciones personales,

"EL PRINCIPE MENDIGO" tiene, como fondo de su trama de trepidante acción, todo el alucinante misterio del mágico Oriente, con sus envidias, con sus terribles traiciónes, con sus odios y venganzas.

Ronald Colman logra en esta película uno de los más resonantes triunfos de su fulgurante carrera cinematográfica, secundado esta vez por la fascinadora estrella e inoividable "vamp" de todos los tiempos Marlene Dietrich.

Ademas, el chispeante enredo sertimental dirigido por Mervyn ! e Roy, "SUCEDIO EN EL TREN", con Claudette Colbert y Jhon Wayne.



Esta función patrocinada por la Excma. Diputación provincia a beneficio del Hospital provincial de Santa Catafina, tenía por lo tanto el interes doble del benéfico objeto y de la consideración profesional de los que la representaban. Constituyó un nota ble exito, por todos los concep-

El reparto de la comedia esta ba integrado por las señoras Angeles Barges, doctora Mercede Lidji, señoritas Teresa Daniel Nuria Danés Mercedes Sanabre Rosario Garriga, Emilia Casals y Margarita Rodriguez; doctores Luis G. Reitg, Jorge Salvatella Agustin Amell, Enrique Piquer Ricardo Bacardi y Francisco Bas compte y señores Felipe Sán chez, Manuel Durán, Julio Payá Antonio Campmajor y José M Puigdollers.

El público premió con cálidos aplausos la notable actuación de estos profesionales de la Medicina y aficionados del arte esce

Salón Gran - Vía

Hoy lunes, tarde y noche PROGRAMA EXCELSO La magnifica comedia musical

doctora se divierte

con KARIN EKELUND y ALLAN BOHLIN

La soberbia producción

¡Vuelven los García!

con PEDRO INFANTE

COMICA y DIBUJOS

Nos dice el doctor

Amell... El doctor don Agustin Amell, director artistico del Cuadro Escénico del Hospital Clinico de Barcelona, que ay er actuó en nuestra ciudad, contesta complacido a las preguntas que paral nuestro periódico le formulamos: -¿De cuántos elementos se

compone el cuadro?

-Solmois en totta 1 18, entre ellos 8 de personal femenino, y lois restantes masculinos.

-¿Desde cuándo funciona? La idea data del año 1941, en el que interpretamos por primera vez 'La Dolores', con un éxito apoleósico.

-¿Qué objetto persiguen? -Meramente altruista, ya que sólo actuamos en festivales benéficos actuamos solamente en Barcelona, por io que nuestro desplazamiento a ésta, ha sido debido a la insistencia de nuestros colegas de la capital y provincia, amén de las amistades y tamiliares.

-¿Cuáles son los principales intérprates con que cuentan?

-Como rabrán podido ustedes observar, procuramos ameldarnos todos a nuestro respectivo; papel con la mayor voluntad, aun cuando sobresalen por sus dotes artísticas la primera dama señorita Teresa Daniel y el galán doctor Jorge Salvatella, natural de ésta, por cierto.

-¿Qué funciones llevan reali-

- La Dolores', L'Hereu Escampa", de don Santiago Rusiñol y 'Els savis de Vilatrista', del mismo autor.

-¿Sienten predilección por el teatro castellano o bien por el catalán?

-Sin menospreciar ni mucho menos el teatro castellano, nos inclinamos más bien al catalán, ya que debido a la facilidad de pronunciación, puesto que la mayoria de los actores son catalanes, nos amodamos mejor a la brillantez de las obras que interpretamos.

-¿Cuál ha sido su mayor éxi-

-Pues... con la misma obra que hoy obtiene los plácemes de este distinguido público gerundente, en el Teatro Caliderón de Barcelona, y en la cual logramos batir el récord de público y taquilla, ya que se llegaron a recaudar 22.000 pesetas. -¿Y... su mayor fracaso?

-Afortunadamente, ninguno, ya que cuando empezamos a ensayar alguna obra, sea cual fuere, nuestra entrega es absoluta, en bien del mayor prestigio del Cuadro.

-: Cuantos médicos forman parte del Cuadro?

-En total unbs 6, entre ellos et doctor Jorge Salvatella y doni Fellipe Sánichez, de esta, y el doctor Luis C. Reitg, de Castello de Ampurias

-¿Y de cuánitos practicantes, enfermeras, ayudantes, etc...?

-La mayor parte del person a l'femenino se compone de enfermeras, y el resto, asi como el masculino, de estudiantes universitarios.

-¿Cuándo ensayan, y dónde? -Una vez a la semana, ya que nuestras múltiples actividades se nos llevan el resto del tiempo, y lo hacemos en un local particular.

- De dónde nació la idea de crear, el Cuadro?

-Del entusiasmo y afición de los actuales componentes y valiosos colaboradores, que se sumaron a la idea por los elevados fines que perseguiamos. -: Les agrada Gerona?

-Muchisimo, por el tipismo encernado en sus vetustos edificios, amén de la parte moderna, aun cuando ya era de casi todos conocida, pues los residentes en Barcelona, no podemos considerarnos forasteros.

. —¿Desean destacar algo que crean de interés?

-Ya lo creo, el magnifico recibimiento y acogida que nos han dispensado, a todos en general, y que han puesto una vez más de manifieto la proverbial hospitalridad gerundense.

Arxiu Municipal de Girona. Hoja del Lunes. 15/5/1950. Page 3

PANORÁMICA GERUNDENSE

Costa Brava es pequeña.

- ¿Algún otro propósito?

unas pequeñas vacaciones.

nerme un poco mi garganta.

No. Solamente de oidas.

- De las tres maneras.

-- ¿Conoce a Mario Cabré.

llegar hasta Madrid.

- Tan deprisa?

- Asi es.

omo poeta?

- Volveré a Barcelona y pienso

- Descansar. Quiero tomarme

- ¿Como actor, como torero... o

- ¿Y como "Don Juan Teno-

MERCHOR DE OLASO.

El próximo sábado entrará

en nuestra Diócesis la imagen

de la Virgen de Fátima

Durante varias semanas recorrerá las parroquias del Obispado

Es esperada para el próximo Fátima". Dicha obra, pone de

sábado día 20, a was 7 de la jar- relieve la exaltación de la idea

trada triunfal de Nuestra Seño- las apariciones de la Virgen en

la Cova d'Iria.

Gerona

Domingo primaveral después de unos días grises

Con su tiempo variable, su chismorreo continuado y más y menos de siempre, ha sido la que finalizó ayer una semana bastante tristona. Ni los más, ni los menos, ni el chismorreo lograron levantar del todo el aire gris que un tiempo inclemente daba a Gerona.

Uno se pregunta a veces cómo hay gente que cree en brujas. Pero en realidad hay que convenir que, sino brujas, "gafes" existen. Diganlo los gerundenses que, en infinidad de ocasiones, han visto como desaparecia el sol para dejar paso a la lluvia, al solo conjuro mágico de un anuncio de toros.

'Llegué, ví y venci", o no venció porque ya habia vencido el que ya estaba aqui antes. Este ha sido el fundamento principal del castillo de conjeturas que los gerundenses han levantado en torno a un asunto calificable como centro de la actualidad localista. Local y, en ciertos aspectos, nacional y extranjera.

Si nosotros consideramos que el público no debiera inmiscuirse en la vida privada de nadie, también hemos de preguntarnos sin embargo, quienes son los culpables de que lo privado haya pasado a público. "Un secreto de uno: secreto; un secreto de dos, secretillo; un secreto de tres, secreto a voces..."

Ayer, la jornada dominguera nos ofreció, a Dios gracias, un aire mucho más primaveral que los días que la antecedieron. Los gerundenses se lanzaron a la calle, disfrutando del sol por Ramblas y paseos, como si las jornadas grises les hubieran dejado añoranza del astro rey.

Una de las características de ayer fueron las ceremonias y actos religiosos. Primeras comunioens, comienzo de las solemnidades en honor de San Isidro y la celebración del Dia Mundial de las Congregaciones Marianas.

La curiosidad popular hallo también, por la tarde, donde ser saciada. Muchas personas estuvieron en la plaza de Toros presenciando la filmación de escenas de "Pandora". Decepción. decepción, decepción.

Dadores de sangre

Se precisan en el Servicio de Hematologia de la Jefatura de Sanidad.

extracción de sangre y disfrutarán de ventajas en el racionamiento

Sanidad (Pedreras) los días la Catedral Basillica oficiando el nicipal, con las obras La marborables, de 11 a 1,

Cada semana un nombre

El actor y cantante Frank Sinatra

decir de las mujeres, — que se netió en el cine en andas de la Radio haciendo la competencia a Bing Crosby. Su popularidad la ob-



Ayer celebraron su Primera Comunión en Gerona diversos niños de la capital, poniendo en la jornada dominguera una nota de infantil inocencia

Entre los nuevos comu gantes hemos de reseñar a Encarnita de Pablo Martinez, hija de don José de Pablo Muñoz, Delegado provincial de Sindicatos, y de su esposa doña Encarna Martinez de De Pablo

La niña recibió su Primera Comunión de manos del Excmo, y Rvdmo, señor doctor don José Cartaña e Inglés Obispo de Gerona, y la solemne ceremonia se celebro, a las ocho y media de la mañana, en la Capilla del Palacio Episcopal.

Familiares e intimos de los senores de De Pablo estuvieron presenties en el acto religioso, y fueron delicadamente obsequiados seguidamente en la residencia de los padres de la nueva comul-

A Encarnita de Pablo y a toda su familia, y en especial a los señores de De Pablo, que de tantas simpatias gozan en nuestra ciudad, hacemos patente nuestra cordial enhorabena.

Frank Sinatra es un vocalista con I tuvo a estilo yanqui, a marchas nucha suerte y con buena voz, — forzadas, escalando los primeros puestos, desde los cuales ahora contempla al mundo orgulloso de si mismo y con ese aire caracteristico que da a toda persona el hábito de masticar "chiclet".

. Frank Sinatra ha vendio volando a España al conjuro de una noticia que, con toda seguridad, le ha sacado de quicio: el anuncio del romance amoroso de Ava Gardner con Mario Cabré. Para cautivarla se ha dicho que ha traido para ella un regalo suntuoso, un collar de esmeraldas... Cuando le hémos preguntado si esto era cierto, su respuesta ha sido en verdad socarro-

No lo crean, - ha dicho -Todo lo más que he traido ha sido, para los amigos, una docena de botellas de buena "Coca-Cola". - Tiene aire de cansado... ¿A

que se debe? - A la enorme densidad de tra-

bajo a que estoy continuamente sometido. Las emisiones de radio, el cine, los festivales... - Su última película?

- Musical como todas. Producida por la marca "R. K. O." y se titula "Es sólo nuestro dinero".

- ¿De oponente?
- Jean Russell.

¿Buena?

- Como todas. El público dirá.. -- ¿Su ultima grabación?

-- La traigo en la maleta.

- ¿Para Ava?

No digo tanto. ¿Muchos días entre nosotros?

- Unos tres o cuatro. _ ¿Luego?

- A Paris. Puede ser, también, que vaya a Londres.

- ¿Final de etapa?

Nueva York. - ¿Qué interes tiene para usted

la Costa Brava?

-- El deseo de conocer España. - Pero...

de Toros gerundense Y el de saludar, de paso, a todos mis compañeros de estudio. — España es muy grande... y la

Aver fueron filmadas varias escenas, con asistencia de numerosos curiosos

Gran animación en la Plaza

Ayer tuvo lugar en la plaza de l toros de Santa Eugenia la filmación de diversas escenas de la desde hace algún tiempo en nuestra provincia,

Desde el viernes pasado se estaba esperando la oportunidad de poder recoger con las camaras varios momentos de acción taurina, pero la inclemencia de' tiempo lo había venido haciendo

imposible.

dor español Luis Lucia, se tomaron varios incidentes de la copelícula «Pandora y el holandes rrida, si bien la principal activolador», que se viene rodando, vidad de ayer consistió en la toma de primeros planos y planos medios. En el centro de la plaza estaban colocados la cámara y los reflectores solares, juntamente con otros aparatos técnicos, Mario Cabre realizó diversas faenas que fueron filmadas. Dada la festividad del dia nu-

Bajo la dirección del realiza-

merosos curiosos ocuparon parte de las localidades de sombra, siguiendo con interés las incidencias del rodaje, aunque pudiendo comprobar por si mismos lo dificil y monótono del trabajo cinematográfico.

Algunos espectadores fueron interrogados por uno de nuestros nedactores, puesto que no siempre han de ocupar las columnas de nuestro periódico los «astros», sino que también tiene el público derecho a ello.

En general, la mayoria de los hombres experimentaba una decepción por no hallarse presente la «estrella» de la pelicula. Ava Gardner, Las muchachas encuentran muy simpático a Mario Cabré aunque lamentaban que, por actuar de espaldas a las localidades de sombra, no pudiesen verle con mayor claridad, El público estaba bastante decepcionado porque no se lidió ningún toro.

chedumbre vaya a recibir a la iVirgen Bilanca en una de las más grandes manifesaciones religiosas. Hasta ahora Cerona sólo ha-

bia podido limitarse a un incontenible deseo al ir siguiendo el glorioso recorrido de la Virgen de Fátima, por la mayoria de liais regiones españollas, y que tantos milagros ha hecho por este susodicho recornido

de, en nuestra diócesis, la en-

No dudamos que la noticia.

por tanto tiempo deseada por

los chálicos de nuestro obispa-

do ha de motivar que una mu-

ra de Fátima.

Gerena, por espacio de unas semanas, podrá dar rienda suelta a la exaltación de nuestro espiritu en unas jornadas del más encendido acento católico.

Como un preludio de ai entrada en nuestra ciudad de la imagen de Nuestra Señora de Fatima, que ha de recibir la veneración de los fieles, se ha organizado para el próximo domingo, la representación en el Teatro Municipali de la obra teatral inédita de la inspectora de Primera Enseñanza, doña Carmen Higueras, Las maravillas de

Ante la Fiesta del Gremio de Panaderos

Están previstas conmemoraciones religiosas y cívicas

Con motivo de la fiesta de San | naid II. La capilla de la Catedral, Honorato, la Delegación provincial de Sindicatos ha organizado diversos actos con que el Gremio de Panaderos de Cerona henrará a su Santo Patrón.

Los más importantes actos organizados son los siguientes; MANANA, DIA 16

A ias 11: En la Santa Iglesia Catedral Basilica, y en el altar de Santo Patrón, misa de requiem en sufragio de los pana- dos los agremiados. deros y familiares fallecidos durante el año.

ta Brava, saliendo los autocares Hermanillas de los Pobres, Auxi-Serán retribuidos por cada de la Plaza del Carril (frente al Bar Nuria)

DIA 17 A las 10'30: Solemne oficio que

dirigida por el Rdo, Francisco Geli, interpretarà la partitura del maestro Goicoechea. La capilla de San Honorato lucirá un as magnificas sacras cinceladas por el orfebre señor Carmaniu. La bandera gremial presidirá la función religiosa, ocupando lugar preferente

A las 13: Vermut de honor en el Bar Saboya en obsequio a to-D1A 18

A las 12'30; Comida extraor-A las 12: Excursión a la Cos- dinaria a los ancianos de las lio Sociali y eHrimanas de la Ca-

Tande, a as 5'30, v noche, a las 10'30: Extraordinarias fun-Presentarse en el Instituto de se celebrará en la Santa Igüesia ciones teatrales en el Teatro Mu-M. Illtre, señor Dean, Esteban Ca- | cha de Cadiz' y 'La Dogaresa'.

Convocado por la Sección de "Arte y Expansión" del Consejo Diocesano de las jovenes de Acción Católica de Gerona, bajo las siguien-

religiosa, en la que se expone

Es de esperar que esta fun-

ción teatral ha de merecer la

máxima atención del público, por ser el preludio y el heral-

do que anuncia la visita de

Nuestra Señora de Fátima en

BASES

t.2 - En fin de este Concurso es el conseguir obras de calidad moral, educativa, artistica, literaria y sugestiva. Por tanto serán premiadas las que recinan en mayor grado tales condiciones.

-Pueden tomar parte en él, cuantas personas lo descen, pertenezcan o no a Acción Catolica.

-El tema es libre, pero en escena han de intervenir unicamente personajes femeninos.

Las obras puellen ser en prosa o en verso, v escritas en español o catalan indistin-

5.8 — Cada obra puede tener los actos que el autor crea conveniente, però su extensión ha de ser tal que la representación (sin tener ne cuenta los entreactos), ocupe dos horas aproximadamente.

6.4 - Se otorgarán varios premios en metalico, de acuerdo con la calidad de las obras presentadas, estableciéndose los siguientes:

Primer premio: Segundo premio: 1.000'y a todas las obras que lo merezcan, se les concedera un premio de 500'-- pese-

tas como máximo y de 250

pesetas como mínimo. La obra que obtenga el primer premio será estrenada en el Teatro Municipal de

esta ciudad, y representada por el cuadro escénico de esta Seccion de "Arte y Expansion". 8.º — Los trabajos deberán presen-

terse por duplicado, en cuartillas escritas a máquina por una sola cara y enviarcon la dirección:

CONCURSO DE OBRAS PA-RA TEATRO FEMENINO .-Sección de "Arte y Expansion" del Consejo Diocesano de las Jóvenes de Acción Católica. - "Casa Carles" GERONA.

Es preciso que se entregue además un sobre cerrado en el exterior del cual conste el título de la obra (a modo de lema), y en el interior, nombre y dirección del au-

9.4 - El plazo de admisión termi-1950.

10.-El fallo del Concurso se harà público en 30 de Septiembre Septiembre de 1950 y se dara a conocer por la prensa y directamente a los autores premiados.

-Las obras premiadas quedaran en propiedad de A. C., reservandose el derecho de editarlas si lo cree conveniente. Las no premiadas estarán a disposición de sus autores, que podran reclamarias hasta el 30 de Noviembre de 1950, pasado cuyo plazo, si no han sido reclamadas, quedarán en propiedad de A. C. 12.ª—Oportunamente se darán a

🔍 conocer los componentes del Jurado Calificador.

FIESTAS DE SAN HONORATO

Patrón del Gremio de Panaderos de Gerona EXTRAORDINARIAS FUNCIONES QUE SE CELEBRARAN EN EL

teatro municipal

EL DIA 18 DEL CORRIENTE MES DE MAYO, A LAS 5'30 DE LA TARDE Y 10'30 DE LA NOCHE A CARGO DE LA COMPANIA DE ZARZUELA DE LOS ACREDITADOS DIVOS

LOLITA ROVIRA y CRISTOBAL MASSANA

INTERPRETANDOSE LAS OBRAS SIGUIENTES

1.º La divertida zarzuela en un acto de los autores señores Arniches y Carcía Alvarez, con . música del Miro. Torregrosa

A MARCHA DE CADIZ

La joya lírica en dos actos, letra del autor López Monis y música del Mtro Millán

de Farnés Obtuvo el primer premio

Concurso Coral

en Santa Coloma

el coro del 6.E. y E.G.

Santa Coloma de Farnés, 14. (De nuestro corresponsal). - En esta ciudad se ha celebrado hoy por la tarde un Concurso de Coros, organizado por la Delegación comarcal de Educación y Descanso, con motivo de las fiestas del Milenario

Ha conseguido el primer pues. to, así como un destacado triunfo la sección coral del CE y EC, dirigida por el maestro Viader

Ell triunfo de los cantores gerundenses fué merecido a todas luces, ya que si bien hubo otros corois que superaron en número a los ganadores, éstos por su mayor afinación y sentido musical merecieron el honroso ga-

El Jurado, presidido por el maestro Lilongueras concedió el segundo premio al Coro de Malgrat, y el lercero al de Santal Coloma de Farnés.

Asamblea General

del Grupo Económico Sindical Provincial de Fontaneros y Similares de Gerona

Se recuerda a todos los afiliados a este Grupo que mañana martes, dia 16, se celebrara la reunión general convocada por medio del Boletin, que habrán recibido directa-

La reunión tendrá lugar en el Salón de Actos de la C.N.S. en la carretera de Barcelona, número 5, quinto piso y comenzará a las diez de la mañana por cuanto se ruega la más puntual asistencia.

EL JEFE DEL GRUPO

Celebróse el "Día Mundial"

Congregaciones Marianas

Gran asistencia de fieles a los actos organizados

extraordinaria brillantez y concurrencia de fieles, el «Dia Mundial de las Congregaciones Marianas», llevándose a cabo diversos actos conmemorativos.

A las ocho de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral Basilica tuvo lugar una solemne Misa de Comunión general, con fervorines, en la que cellebró el Santo sacrificio el Exemo, y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis, don José Cartañá.

Las Congregaciones masculinas y las Hijas de María, Obsequiaron, a las doce del mediodia, con una comida extraordinaria a los asilados en la benemérita Institución de las Hermanitas de los Pobres. Todos estos actos fueron organizados por la Congregación de la Purificación de Nuestra Señora y San Francisco de Borja, Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, Congregación de la Asunción y Sam Estanislao de Kostka, Archicofradía de las Hijas de Maria y Congregación de la Asunción y Beata J Vedruna.

Como digno colofón de estas solemnidades, a las siete y me

En Lérida se reúnen los jefes de Deportes de «Educación y Descanso»

GERONA ESTA REPRESENTADA POR JORGE TORROELLA

Se encuentra en Lérida, asistiendo a la reunión nacional de jefes de Deportes de la Obra Sindical «Educación y Descanso», don Jorge Torroella Ruig, jefe de Deportes de la mencionada Obra en esta provincia, a la que representa en aquel Congreso.

En la reunión se tratan importantes problemas y aspectos de deporte sindical, que han de redundar en beneficio de los productores españoles. Antes de abandonar Gerona, con dirección a Lérida, el señor Torroella nos hizo unas breves manifestaciones para nuestro periodico, en la cional de Arbitros de Futbol de que destacó el impulso que a la la Obra.

Ayer se celebró en Gerona con i dia de la tarde se celebró el ejercicio del mes de Mayo, con sermón, en el templo expiatorio del Sagrado Corazón de Jesús.

De excursión a Tossa de Mar

Algunos gerundenses, en coches particulares de turismo, salieron ayer con dirección a Tossa de Mar a pasar la jornada dominguera y atraidos sin duda alguna, por el incentivo de la presencia en aquella población de nuestra Costa Brava, de numero- de Gerona para Barcelona a las sos extranjeros.

Ayer fueron modificades los horarios de varios frenes

A partir de ayer han sufrido varias modificaciones los horarios de los trenes del servicio de la RENFE, Detallamos los más importantes:

El directo que salia de Cerona para Barcelona a las 6,45, sale ahora a las 6,35.

El director que salia de Cerona para Port-Bou a las 10,35, sale ahora a las 10,44.

LI «Barcelona Expreso» (pullman) que salía de Gerona para Barcelona a las 13,15, sale añora

a las 13,50. El «Barcelona Expreso» que salia de Gerona para Port-Bou a las 15,25, sale ahora a las 15,15.

El directo Port-Bou - Barcelona que salia de Gerona a las 17,15, sale ahora a las 17,20.

El ómnibus (correo) que salia 18,20 sale ahora a las 18,25.

Se abre la inscripción para asistir a las Residencias de Productores

Han sido fijadas las normas por las que se regirá la solicitud y concesión de plazas

Obras Sindical Educación y Des-

Colmo sea que calda año son más los solicitarites, ha sido preque la Secretaria provincial de Educación y Descanso, ha dis- así como la Residencia y el tur-

Hasta el dia 3 de junio se pois respectivos Sindicatos, Her-

actividad deportiva ha dado la Obra entre los trabajadores es pecialmente en nuestra provinaspiraciones logradas este año es la creación del Colegio Na-

En las Delegaciones provincia- mandades de Labradores y Gales de Sindicatos y de la Sec-naderos, Gremios, Cofradias de ción Femenina de FET y de las Pescadores y Delegaciones co-JONS ha sido abiento el periodo marcales, por lo que a los homde inscripción para asistir a las bres se refiere. Las productoras Residencias de productores de la tramitarán sus solicitudes a traves de la Sección Femenina del Movimiento.

En el momento de solicitar una plaza, deberá eitregarse un ciso regialmentar debidalmente la escrito en el que conste el nomconcesión de las plazas, por lo bre y apellidos, sueldo, Empresa y Sindicato de l'solicitante, puesto las normals por las que no a que desea asistir. Este eshabrá de regirse esta concesión, crito irá firmado por el jefe de la Empresa o del Sindicato, a drán cursar las solicitudes en efectos de conformidad con los datos expuestos sobre haberes y ca egoría laboral.

Ello está multivado por la necesidad de marcar un orden de preferencia, en la concesión de cia. Señaló que el deporte que las plazas. Sobre los datos resecon preferencia va a incrementar fiados, la Comisión Fermanente «Educación y Descanso» en los de la Asamblea Asistencial Sin-Grupos de Empresa es el balon- dical, compuesta por vocales nacesto, y afirmo que una de las tos y vocales elegidos en representación de los empresarios, los técnicos y los obreros de la provincia, concederá las pliazas exisentes entre los solicitantes que tengan mayor derecho a ello. estableciendo el orden de preferencia a Grupo de Empresa y la menor categoria laboral.

Por el Departamento de Albergues y Residencias de la Secretaria provincial de Educación y Descanso, será comunicado qué productories sollicitantes han sido admitidos

RESIDENCIAS QUE PUEDEN SOLICITARSE

Las plazas que han sido asignadas a nuestra provincia corresponden a las siguientes Residencias v turnos:

Residencias masculinas: Malorca, Cainet de Mar, Llansá y Blanes, plazas en todos los tur-

Residencias femeninas; Villanueva y Geitrú, plazas en el segundo y séptimo turnos. San Fe. liu de Guixols plazas en el segundo, tercero, quinto y séptimo

Residencias familiares: San Rafael (Segovia), plazas en el primero, tencero y quinto turnos; Sobron (Alava), plazas en el primer y cuarto turnos.

La duración y fechas de los

turnois son las siguientes: Residencias individuales: Primero, del 25 de junio al 9 de julio; segundo del 11 al 20 de julio; tercero, del 22 al 31 de julio; cuarto, del 2 al 11 de agosto quinto, del 13 an 22 de agosto; sexto, del 24 de agosto al 2 de septiembre; septimo, del 4 al 13 de septiembre, y octavo, del 15 al 29 de septiembre

Residencias familiares: Primero, del 25 de junilo ai 9 de julio segundo, del 11 al 25 de julio; tercero, del 27 de julio al 10 de agosto; cuarto, del 12 al 26 ide agosto; quinto, del 28 de agosto al 11 de septiembre, y sexto,

del 13 al 27 de septiembre. Los productores abonarán ocho pesetas por persona y día.

Campeones gerundenses

Suy habla de su actuación en campeonato local de ajedrez

"El ajedrez es un juego muy complicado pero sumamente instructivo"

Un campeon de ajedrez siem. pre se nos parece como un ser retraido, misterioso e incapaz de hablar de algo que no sea fichas, caballos, alfiles y reyes. Un campeón de ajedrez para el con gafas, de cabelles biances y con faz meditabunda Ese es el concepto que un sin fin de pierisoln'as tienen de esos abnegados deportistas que hora tras hora intentan descubrir nuevas jugadas y cimbonaciones capaces le desconcertar al rivai y ponerle en un aprileto.

Pero en Gerona tenemos a un campeón que rompe el tópico. Es joven, es dinámico e incluso su simpatia se ha hecho proverbiail. José Suy ha conquistado. espués de renida lucha, el máximo galiardón local Creemos que su hazaña bien merece ser reflejada en este semarario, Por eso nació la interviú.

—¿Como definirias el ajedrez? -El ajedrez es un juego muy complicado y con situaciones a veces muy dificiles de solucionar, estimulando al jugador a tomar decisiones rapidas y seguras, lo que no deja de ser un esfuerzo mental bastiante fuerte, y de ahi que muchos opinan que los grandes maestros del tablero son personas "raras o excentricas". Elli aimigo Inilesta me decia el otro dia hablando sobre el particular, que era un modo cientifico de perder el tiempo. Qué le vamos a decir, -¿Desde cuándo te dedicas a

-Mi afición data de muchos años, aunque en realidad este finido campeonato ha sido el primer torneo que he jugado serialmente y dando todo mi esfuerzo hasta lograr el resultado emocionante?

-Lo mejor deli ajedrez es dar jaque mate, a poder ser anunciándollo con dos o tres jugadas de antellación, y lo peor... te-'público' de be ser un sujeto niendo partida gainada "ahogar!" al Rey en un abrazo sentimental. -¿Cual fué tu más pelligroso

-Sin lugar a dudas el actual subcampeón Alivanez, Tiene un terriperamento nórdico y es jugador muy difficil de batir. Con sólo decirte que jugamos unas 5 horas con un total de 110 jugadas en la que después de fases muy diversas, termino en tabilas y en mi oplinión fué el resultado justo.

-;Y ei momento más dificil? drez

dar jaque mate y anunciarlo previamente" -¿Cuál es el momento más | -En la penúltima roinda, jugando con el fuerte jugador Ribas, el cual con partida ganada

se dejó arrellar (con seguridad le fallaron los nervios pues a él le iba el titulo de subcampeón) y de esta manera me libré de perider un punto muy precioso y perder con ello mi calidad de mbatido.

-¿Algo más?

"Lo mejor del ajedrez es

-Felicitar muy conditatmente a la Obra de Educación y Descanso, organizadora del torneo, por su decidido apoyo y también a las entidades oficiales por sus mgnificas Copas donadas.

Y asi acabó la charla con el buen amigo José Suy, joven campeón gerundense de aje-

vió a hacerse cargo de sus funciones el alcalde de la ciudad don Antonio Franquet Alemany, que había estado ausente de Gerona, asistiendo al último pleno de las Cortes, en la capital del Reino.

El notable pianista Salvador Dabau ha dado un concierto en el local del Circulo Artístico, en sesión selecta organizada por la citada Intidad gerundense. El concertista recibió cálidos aplausos del audi-

In la Escuela Hogar de la Secion Femenina, ha dado una confcrercia sobre "La mujer en lo politico y en lo social", nuestro quecido compañero y Redactor lefe, lon loaquin José Saurina.

lla sido estrenada en Madrid, con gran éxito, la obre "Cuarteto

sitor gerundense, maestro don Francisco Civil, asesor de Música uc la Sección Femenina y profesor de la Escuela Provincial/de Musica de "Educación y Descanso".

So ha celebrado el reporto de premios del Torneo de Tenis de Mera del Cine Moderno y Trofco (1. Palou" del mismo deporte.

En los cines de Gerqui se ha. proyectado durante la semana que finalizó ayer, el noticiario No-Do que recoge diversos aspectos de la Exposición "Gerona en la Paz", que fue organizada en nuestra ciudad por iniciativa del Excmo. Sr. Gobernador Civil y que presentaba lo más sobresalienté de la labor del Movimiento en nuestra provincia.

Después de unos dias de mal tiempo, con frio y lluvias, ayer Gerona pudo gozar del sol que la estación en que vivimos hacía es-

Ello hizo posible que los gerundenses ocuparan por completo nuestras Ramblas, durante la mañana, y que por la tarde fueran numerosisimos los que pasearon por los jardines y Paseo Central de la

El procurador en Cortes y jefe de la Sección Social Central del Sindicato Nacional Textil, don Miguel Vidal Prieto, ha visitado Gerona y Blanes, recorrienedo detenidamente los principales centros

en nuestra ciudad cumpilmento al Excmo. Sr. Gobernador Civil, en compañía del Delegado provincial del Sindicato Textil.

El Boletin Oficial de la Provincia publica una circular recordando a todos los Ayuntamienots la obligación que tienen de remitir una relación nominal de los propietarios y agricultores sujetos al pago del arbitrio de la aceituna.

no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino también la de técnica más avanzada

Todes los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas

Por las páginas de « F O T O S » desfilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del mundo, maravillosamente reproducidos en huecocolor

Compre todos los domingos «FOTOS» en vanguardia de actualidad

ES LA REVISTA DEL PUBLICO

Labrador Festividad Isidro

La Cámara Sinical Agraria ha organizado diversos actos en Gerona y Palau Sacosta

versos actos organizados por la nuestra provincia, para conme-Cofradía de San Isidro Labrador, morar dignamente la festividad

Necrología

El viernes por la tarde tuvo lugar en Fortia el acto del entierro de la señora doña Francisca Llobera Bret, madre de nuestro particular amigo don Andrés Brugués, jefe y abogado de Departamento de la Cámara Sindical Agraria de esta provincia.

Numerosas personalidades gerundenses concurrieron al sepelio que fue una clara demostración del afecto y simpatía de que gozaba la finada, a que se había hecho acreedora por sus virtu-

A su familia, y en especial al señor Brugués Llobera, hacemos presente nuestro sentido pésame.

Ayer tande, tuvo lugar eli sepelio del que en vida fué don Federico Dalmiau Romero, Presidente del Colegio Oficial de Agantes Comerciales, de esta ciudad.

Asistieron al luctuoso acto, una representación del citado Colegio y otra de la Cámara de Comercio Asimismo concurrieron numerosos amigos y amistades de la familia Dalmau.

En esta triste ocasión reiteramos nuestro sincero pésame, a la familia, deseando de corazón que la resignación cristiana sea el lenitivo del acerbo dolor que hoy les aflige

Ayer dieron comienzo los di- de la Camara Sindical Agraria de del glorioso Santo.

A las diez de la mañana tuvo tugar la salida de los romeros de la iglesia del Mercadal acompañando la imagen del Santo hasta la vecina iglesia de Palau Sa-

A las once se celebró un concurso de flores, y a las once y media un Oficio solemne en honor de San Ísidro, en la iglesia de Palau Sacosta. En el transcurso de este Oficio fueron bendecidos y ofrendados al Santo frutos y flores.

Seguidamente, en la plaza de la iglesia, tuvo lugar una audición de saridanas, y a la una y media se sirvió una comida extraordinaria a los niños acogidos a «Auxilio Social»

Hoy tendrán lugar los siguien-

En la iglesia del Mercadal a las once de la mañana, Misa en honor del Santo, con asistencia de Autoridades y Jerarquias.

A las siete de la tarde, audición de sardanas en la plaza de la Independencia.

Jarmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes: Farmacia VDA. SAGRERA, Rambla Mn. Jacinto Verdaguer, 2.

Farmacia XIRGU, Santa Clara, 10

MARIO CABRE hoy en la Plaza de Toros de Gerona para "Pandora y el holandés volador

ROMULUS FILMS. la productora de la pelicula en tecnicolor «PANDORA Y EL HOLANDES VO-LADOR» cuyos principales interpretes son Ava Gardner, James Mason y Mario Cabre, rodará hoy, si el tiempo no lo impide, varias escenas en la plaza de toros de esta capital, anunciadas para el pasado viernes, en las que Mario Cabre, el gran torero catalán, lidiara un hermoso toro de la misma ganaderia a que pertenecian los toros lidiados en la última corrida. Se advierte, sin embargo, que este toro no será picado, ni banderilleado ni muerto a estoque, sino que será retirado a los corrales después de la lidia, la cual se ajustará a las necesidades de la filmación.

La productora ROMULUS FILMS se complace en invitar al público de Gerona a presenciar este acontecimiento l'aurino-cinematográfico que dará comienzo, aproximadamente, a las tres y media de la tarde.

La entrada a la plaza será gratuita, aunque se prohibirá la entrada a todos los menores de quince años que no vayan acompañados de personas responsables.

Si la afluencia de público resultara excesiva. la empresa productora se reserva el derecho de cerrar las puertas de la plaza. A partir del momento en que se de la salida al toro de los toriles, quedará terminantemente prohibida la entrada y salida del coso taurino. Las tres primeras filas de toda la plaza quedarán reservadas para las necesidades de la producción.

En caso necesario, la Emisora local dará una nota, a las 14 horas, para rectificar este anuncio si el tiempo se presentase inseguro.

xiu Municipal de Girona. Hoja del Lunes. 15/5/1950. Page 5



EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Los Pablo Romero vencieron a sus lidiadores

Aparicio, en el primero, ova-

ción. En el quinto, ovación, ore-

jas, rabo y vuelta al ruedo.

ruedo. En el último, ovación.

Santander, 3 - Valencia, 0

Santander 14.—Si el Santan-,

der hubiese tenido suerte en los

remates, el Valencia hubiese en-

cajado una goleada. El Santan-

der superó el partido del Barce

La primera parte terminó con

En el segundo tiempo, el mis-

mo jugador y Alsúa marcaron

En esta parte se lesionó Joseito.

Arbitró Giménez Molina y a

sus órdenes alineó los equipos

VALENCIA: Pérez: Asensi, Mon-

zo, Diaz; Santacatalina, Pucha-

des; Segui, Pasieguito, Igoa,

1 a 0, marcado per Joseito.

sendos tantos.

Fuentes y Ciraldós.

Jugaron un gran partido

los montañeses

Aún podían conseguir mejor tanteo

Madrid, 14.—Se ha celebrado do es ovacionado al terminar su la primera corrida de toros de faena de muleta. las fiestas de San Isidro. Fueron lidiadas seis reses de la ganaderia de Pablo Romero por los matadores Rafael Liorente, Paquito Muñoz y Rafael Ortega.

Se lleno la plaza. El tiempo, desapacible. Los toros de Pablo Romero, grandes y bien presentados, Fueron aplaudidos al aparecer en el ruedo, en varios momentos de la lidia y en el arrastre, por su magnifica presencia y poder

Rafael Llorente, en su primero oyó una ovación y dió la vuelta al ruedo, con salida a los medios. En el otro, el más grande de la corrida, que llegó aplomadisimo a la muleta, se limitó a igualar. (Aplausos y algunos pitos.)

Paguito Muñoz, en su primero. estuvo valiente en la faena y fué ovacionado, oyendo al final aplausos. En el quinto de la tarde toreó por la cara y mató de un pinchazo, media y descabello a segundo golpe, (Oyó pitos.)

Rafael Ortega no pudo con ninguno de sus enemigos. En el primero sufrió varios revolcones que afortunadamente no tuvieron consecuencias. Al que cerró plaza lo torsó por la cara y sufrió varias coladas. Al final de la faena fue pitado.—Cifra.

NO SE DIVIRTIERON MUCHO LOS SEVILLANOS

Sevilla, 14.-Novillada extraordinaria en la Maestranza, Ganado de Benitez Jubero, que resultó difícil, casi ilidiable. Sólo e tercero y el cuarto se dejaron torear.

Manuel Calero, «Calerito», oyó muchas palmas en el primero y el toro es pitado. En su segundo, gran ovación, una oreja y vuelta.

A Jaime Maladerle le tocó e peor lote. En su primero estuvo voluntarioso. (Palmas a la voluntad y pitos al novillo.) En su segundo, completamente ilidiable, Maladerle se descompuso con el estoque y escuchó los tres avisos. (Salieron los mansos y como el novillo estaba sin fuerzas, el cuchillero, cerca del burladero mato a la res.)

El debutante Félix Guillén, de Valencia, gran ovación y vuelta en el primero. En el que cierra plaza fué ovacionado, - Cifra. T

ENTRARON EN JUEGO LAS BANDERILLAS NEGRAS

Barcelona, 14. — Plaza de las Arenas, Seis novillos de don Fran-Lalanda, Antonio Ordóñez y Manuel Vázquez.

Buena entrada y asisten miembros del equipo internacional de rugby. El ganado acusó buena cuarto y sexto fueron castigados bios, sobre Lube. con banderillas negras, primeras que se utilizan en esta plaza.

Pablo Lalanda, en su primero, es aplaudido. En su segundo oreja, vuelta y saludos.

Ordónez, aplaudido en el primero; en el segundo es también aplaudido

Manolo Vázquez, ovación, vuelta y salida en el primero. En el que cierra plaza es aplaudido.

EN BILBAO YA TIENEN CARTEL

Bilbao, 14.—Ha quedado completo el cartel de la corrida de la Liberación de Billbao, que será: Toros de Cobaleda para el rejoneador Angel Peralta, y en lidia ordinaria, Manolo Conzález, Parrita y Manuel Dos San- Flarez (español). tos. — Cifra,

APARICIO Y «LITRI»

«Lagartijo», Julio Aparicio y «Litri». Plaza llena.

«Lagantijo» en el primero es final es ovacionado. En el segun- Jean Monril séguido de Pérez y Acheson, - Efe,

R. Madrid, 6 - At. Madrid, 3

Una tarde inspirada del Madrid le dió la victoria sobre sus rivales

La primera parte fué de claro dominio blanco

«Litri» en el primero, ovadista desde el primer momento ción, orejas, rabo y vuelta a en una tarde de aciertos del Madrid en contraposición con

Partido de claro color madri- desacientos continuos de sus ri- Riera, Lozano; Farias, Mencia; valles.

ty, a los 15 minutos, Molowny idos, otro marcado pon Macala.

En el segundo tiempo, el Atlético se sacude algo del dominio madrildista y marcó a los 3 minutos por mediación de Aparicio Olmedo poco después mracaba el quinto del Madridi Juncosa y Escudero consiguieron acortar distancias para sus colores y Macalla marcó el sexto

Arbitió Fernández muy meticuloso. A sus órdemes alineó los equipos de la siguiente forma:

Et primer tiempo terminó con vielnitaja blanca por 4 a 0 marcados por Montalvo, de penai-(2) a los 21 y 41, y entre estos

ATLETICO: Domingo Tinte,

Valladolid, 6 - Sevilla, 0

SANTANDER: Ortega: Lorin.

Amorabieta, Ruiz; Herrero, Ma-

thiensen; Canovas Joseito, Ma-

riano, Alsúa y Echeveste,-Alfil.

Neta victoria del Valladolid

Que virtualmente elimina a su rival

Valladolid, 14.—El Valladolid Arbitró bien Bienzobas, en un partido excepcional, ha ba- SEVILLA: Bustos; Guil lla. La primera parte terminó 1 a 0, conseguido por Vaquero, ra y Pineda.

En la segunda parte los locales marcaron cinco veces, en tanto que el Sevilla no lograba inaugurar el marcador.

SEVILLA: Bust'es; Guillamon, tido estruendosamente al Sevi- Antúnez, Venys: Eguiluz, Enrique: Manolo, Arza, Araujo, Herre-

VALLADOLID: Coro; Busquets, Babot, Lesmes: Mateo, Lasala Revuelta Coque, Vaquero Aldecoa y Cuenco.—Alfil.

Juncosa, Silva, Aparicio, Carlsson y Escudero.

MADRID: Alionsio: Clemente, Garcia, Navarro Muñoz, Narro: Macala, Olmedo, Molowny, Montalvo y Cabrera.

Inglaterra venció a Portugal (5-3)

LA PRIMERA MITAD FUE MUY DISPUTADA

Lisboa, 14. - Eil partido internacional de futbol entre inglaterra y Portugal, ha terminado con la victoria de los ingleses, por 5 a 3. Et primer tiempo terminó con 3 a 2 a favor de los británicos, — Alfill.

La selección parisiense venció a la de Barcelona en rugby

El resultado fué de 42 a 25 puntos

fué presenciado por más de diez mil personas y se celebró en el marco de Las Corts. El encuentro terminó con la victoria francesa por 42 contra 25.

En la primera parte se apreció una diferencia de clase y una mayor rapidez en los jugadores extranjeros que han so- Elias, español.

Barcellona. — El encuentro in- bresalido en todas las ocasiones. termacional de hoy entre las se- terminando el primer tiempo com leccionies de Paris y Barcelonia el tanteo de 21 a 5 a favor de los parisinos.

> En el segundo tiempo los catallanes reaccionaro_n y el juego resultó más equilibrado.

El arbitraje del francés, señon Parza, fué excelente, jayudado por los señores Roza, francés y

Bilbao, 8 - Oviedo, 2

inio absoluto de los atléticos

El Oviedo no fué enemigo

mador del Atlético, excepto en los últimos minutos, fué cons-

El primer tanto fué conseguido por Zarra. Venancio marcó dos y volvió a marcar Zarra,

En el segundo tiempo Cainza y arriefa cerraron los ocho tantos bilbainos, mientras que Herrerita y Saras, de penalty, conseguian los dos del Oviedo, a los veinte y treinta y ocho minutos de esta segunda mitad.

Arbitró bien Rivero. AT BILBAO: Lezama; Celaya,

La presidió el ministro

de Educación Nacional

tral del Consejo Superior de In-

vestigaciones Cientificas, bajo la

presidencia del ministro de Edu-

cación Nacional, don José Ibá-

ñez Martin, se ha reunido el Con-

Se resolvieron las diferentes

propuestas de los diferentes Pa

Madrid, 14.-En el edificio cen-

Bilbao, 14,-El dominio abru- Areta; Canito Nanado; Iriondo, Venancio, Zarra, Arrieta y Cain-

OVIEDO: Argila; Sansón, Diestro, Fores; Falín, Coyin; Antón, Saras, Iturbe, Herrerita y Parajon.—Alfil.

Empataron Brasil y Paraguay

PERO EL BRASIL SE ADJUDICO EL TROFEO «BALDO CRUZ»

Sao Paulo, 14. - Brasil y Paraguay han empatado a 3 tantos en el segundo partido de la fuerte duelo entre los corredores Ortueta y Aranda y el italiano Pageni. El español Aranda se puso El español El español Aranda se puso El español El espa adjudicada al Brasil, puesto que el equipo brasileño ganó el primer partido cellebrado el sábado.

venció en el VI Premio Internacional

Aranda se clasificó segundo Madrid, 14. — Organizada por Nicolás Portaez. En esta prueba y largo trecho. Sufre conmoción ce-

l Real Moto Club de España se ha disputado esta mañana el sexto Premio Internacional de Motorismo de Madrid en el circuito del Paseo del Retiro.

La jornada resultó de una extraordinaria brillantez en el aspecto deportive así como ne el de asistencia de público.

En la tribuna de honor se encontraba el Delegado Nacional de Deportes, laureado Teniente General cisco Hidalgo Hnos, para Pablo Moscardo acompañado de autoridades deportivas, miembros de la Federación y otras representaciones.

La primera carrera fué ganada por Paulino Martin sobre Montesa. A continuación, se dió la salida a la segunda carrera. Se clasificó presencia, pero resultó manso. E en primer lugar Maximo de Zarru-

> La tercera carrera con 20 vueltas al circuito fue ganada por el campeón mundial Nello Pagani que se colocó en cabeza durante toda la carrera; venció sobre moto Mondial. Seguidamente se disputó la carrera de 250 c. c. inesperadamente se destacó el corredor español Fernando Aranda, el cual resultó vencedor después de las 40

vueltas al circuito. En medio de la espectación del público se dió salida a los participantes en la prueba de 350 c. c. Tomaron parte nueve corredorse.

En esta prueba hizo una verdadera exhibición el campeón español Javier de Ortueta, quien dominó ampliamente a sus competidores hasta convertir la carrera en un verdadero paseo; a continuación se clasificaron Horace (inglés) y

Inmediatamente se dió la sauida a los sidecars 400 c. c. y a los de SE REPARTIERON LOS TROFEOS fuerza libre, En la primera participaron 7 corredores y en la segunda 4. Desde la primera se pu-Osuna, 14.—Seis novillos para so en cabeza el catán viñals, pero en la vuelta última se retiró por averia. Se clasifico en primer lugar el francés Jean Benohesin; en la anterior de sidecars fuerza livolteado sin consecuencias y al bre se clasificó en primer lugar

en la primera vuelta el paquete de corredor Torroella sufrió un accidente siendo arrastrado durante

Elecciones en Gran Bretaña durante el próximo otoño

PARECE SER QUE EL RUMOR SE CONFIRMA

Londres, 14. — Se afirma que os dirigentes laboristas británicos se reunirán en secreto a fin de la semana entrante, en las proximidades de esta capital, para estudiar una propuesta según la cual el Programa socialista de las proximas elecciones generales. Se prescindirá de todo proyecto de nacionalización que no sean las de las industrias del hierro y del acero. También se afirma que la reunion de referencia se fijará, aunque con caractèr provisional, el momento de esas elecciones, probablemente en otoño próximo. - Efe.

Hoy, Consejo del Atlántico Norte

BAJO LA PRESIDENCIA DE DEAN ACHESON

Londres, 14 - La creación de una nueva Organización del Pacto Atlántico y el planeamiento de una mulua cooperación económica entre Estados Unidos, Canadá y la Europa Occidental, segun dice la Agencia Reuter, serán los temas principales de la discusión del Consejo Atlántico Norte que se reune aqui el lunes, bajo la presidencia de Dean

rebral. En la última carrera de 500 c.c.

participaron 13 corredores, entre ellos el extranjero Pagani y los españoles Vidal, Aranda y Ortueta.

Esta fué la gran carrera, ya que desde el comienzo se entabló un a la cabeza y se mantuvo en ella hasta las últimas vueltas, hasta que Pagani dando muestras de su gran clase va recuperando terreno al español para entrar primero seguido de Aranda, Ortueta a una vuelta. - Efe.

Masip y Cernik vencieron a Drobuy y Carles

EN EL MATCH INTERNACIONAL DE TENIS DE BARCELONA

Barcelona, 14. - En la pista del Real Club Tenis Barcelona se ha celebrado el encuentro internacional de tenis. Se disputo primero el partido dedobles entre la pareja Drobny y Cernik contra los españoles Masip y Bartroli. Masip se resintió de una lesión en la pierna. Vencieron los extranjeros por 4 a 1. 9 a 1 y 6 a 4.

En individuales Cernik venció a Carles por 4 a 6, 6-3, 6-4, 9-2.

Finalmente, Masip venció a Brobny por 9-6, 9-6, 4-9, 9-4, 3-7.

El campeón español ha puesto de manifiesto una vez más su excelente clase en contra de la también excelente clase demostrada por Drobny. - Alfil.

Puerto de Santa Maria, 14.-Ha sido otorgado en la Exposición de Primavera de Sevilla e! primer premio (Medalla de Orc y 23,000 peset'as) al lienzo presentado por el artista porteño Juan Lara, el cual ha fijado la

tro de Investigación.

tronatos,-Cifra.

fiesta de toros que se celebró en esta localidad en la pasada semana,--Cifra.

Zaragoza, 14. - El acto de la toma de posesión del nuevo director de la Academia Militar, idon Juan Fernández Capallachil que fué suspendido ayer a consecuencia del reciente accidente sufrido por el director general de Enseñanza Militar, general Ungria, se ha celebrado esta ma_ ñana a las once con el ceremonial castrense acostumbrado

Ha sido disuelto en Venezuela nez Martin, se na reunido el Con-sejo Ejecutivo del referido Cen- el partido comunista

Caracas, 14. - El pantido comunista ha sido disuelto por un decreto de la Junta Militar del Gobierno Este decreto de disolución no afeca al partido republicano del proletariado, el cual está formado por los disidentes del partido comunista venezolano, y que es también de significación comunista

En lo's circulos políticos se opina que acaso, sobrevenga como consecuencia de la disolución del partido comunista venezciano una ruptura de relaciones diplomáticas con la Unión Soviética, El decreto en cuestión pone fin a los siete años de vida: de circho partido.

En la Constitución de 1941, se elilminó la disposición que prohibia la existencia de partidos: de ideologias exóticas, entre los: cuales estaba calificado el marxismo. El entonces presidente Medina Angarita, apoyó una reforma constitucional a fin de permitir (la libre organización de todos los paritidos, indiuso el comunista, - Efe,

Arxiu Municipal de Girona. Hoja del Lunes. 15/5/1950. Page 6